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国家主席习近平20日在加

拉加斯同委内瑞拉总统马杜罗

举行会谈。两国元首在坦诚友好

的气氛中就中委关系及其他共

同关心的问题深入交换意见，达

成广泛共识，一致决定将中委关

系提升为全面战略伙伴关系，在

更宽领域加强两国合作。

习近平提出4点建议。

第一，把握大局。两国元首

要保持经常性接触，两国政府、

政党、立法机关加强交往，加强

战略规划，深化政治互信，在涉

及彼此核心利益的问题上继续

相互支持。

第二，注重实效。加强两国

合作顶层设计，既要锐意进取、

勇于开拓，又要务实高效、循序

渐进，坚持互利互惠，深化利益

融合，以金融和投资为引擎，以

能源合作为主轴，多个轮子一起

转。双方要用好融资合作机制，

推进矿产、基础设施建设、科技

合作，尽早启动农业示范园建

设。中方愿加大对委方卫星技术

转让，鼓励有实力的中国企业积

极参与委内瑞拉经济特区建设。

第三，扩大交流。要以两国

建交40周年为契机，促进文化、

教育、旅游、媒体合作，夯实中委

友好民意基础。

第四，着眼全局。把中委关系

放在中拉关系全局、发展中国家

团结合作、世界和平发展大局中

谋划。我赞赏马杜罗总统出席金

砖国家同南美国家领导人对话会

和中拉领导人会晤并提出重要建

议。中方愿意同委方一道，建设好

中拉论坛，推进中拉整体合作。双

方还要就全球经济治理、能源安

全、气候变化等国际事务加强协

调配合，向国际社会更多传递发

展中国家声音，推动国际秩序朝

着更加公正合理方向发展。

习近平当天接受了马杜罗

代表委内瑞拉政府授予的“ 解放

者”勋章。

“ 解放者”勋章是委内瑞拉

授予外国领导人的最高荣誉。马

杜罗在致辞中盛赞委中两国传

统友谊和互利合作，赞扬中国是

维护和平、主持正义的重要力

量，强调授予习近平“ 解放者”

勋章是为了表彰习近平为促进

中委关系、维护世界和平与发展

作出的杰出贡献。 据新华社电

鹤岗矿难事故瞒报
7月6日起，新华社记者陆续

接到不同信源的群众举报，鹤岗

市兴安区兴成煤矿发生一起顶板

事故。黑龙江省安全生产监督管

理部门20日中午发出通报，确认7

月5日1 8时发生事故，造成7人死

亡、1 人重伤。矿主为逃避责任，

故意瞒报事故。但时至21 日鹤岗

市有关方面仍未给出事故发生井

的位置、事故原因及性质、矿主姓

名等基本内容仍然“ 成谜”，连遇

难矿工姓名都没有提供。

有关政府煤监人员表示，此

矿井目前尚未允许生产。目前煤

矿出资人、法定代表人和相关人

员已被公安机关控制。

零点回眸·TOP5

手机上网超电脑
中国互联网络信息中心21日

发布数据显示，201 4年上半年，我

国网民中使用手机上网比例继续

保持增长，从81.0%上升至83.4%，

手 机 网 民 规 模 已 达 5.27 亿 ，较

201 3年底增加2699万人。通过台

式电脑和笔记本电脑上网的网民

比例略有下降。今年我国网民使

用手机上网比例首次超过传统PC

上网比例（ 80.9%）。互联网普及率

为46.9%，较201 3年底提升了1.1

个百分点。

上半年空气有改善
环境保护部21 日发布了今

年上半年京津冀、长三角、珠三

角区域及直辖市、省会城市和

计划单列市等74个城市空气质

量状况。与去年同期相比，平均

达 标 天 数 比 例 由 58.7%上 升 为

60.3%，提高1 .6个百分点，PM2.5、

PM1 0、SO2、CO等污染 物 浓 度 均

不同程度下降。京津冀区域空

气质量有所改善，1 3个城市达

标天数比例提高3.2个百分点；

长三角区域和珠三角区域空气

质量达标天数比例比去年略有

下降。空气重污染发生的频次、

持续的时间和污染的强度均明

显降低。

我国第二大咸水湖易主
最新数据表明，近十年来，

原本是我国第三大咸水湖的西藏

色林错每年水位抬升0.67米，湖

面每年增大50余平方公里。截至

今年6月，色林错面积已达2391

平方公里，超过纳木错369平方公

里，成为仅次于青海湖的我国第

二大咸水湖。近年来色林错湖水

淹没了岸边不少肥沃的草场，但

同时，环湖地区的水草变得更加

丰美，野牦牛、岩羊、黑颈鹤等野

生动物数量有明显增加。

奥朗德要结婚？
法国《 巴黎人报》20日报

道，总统弗朗索瓦·奥朗德可能

即将向“ 绯闻女友”、女演员朱

莉·加耶求婚。法国媒体先前曝

出奥朗德与加耶交往两年，奥朗

德和他的前女友、现任生态、可

持续发展和能源部长塞戈莱娜·

罗亚尔曾经共同生活近30年，两

人育有4名子女。在奥朗德领导

的社会党内，一些高级成员呼吁

总统尽快给个说法，以免因影响

201 7年总统选举选情。

习近平访问委内瑞拉

中委建立全面战略伙伴关系

上海福喜或有近150家客户
本市食药监、公安等部门共

1 00多人组成联合调查组，对上海

福喜进行深入调查，该企业相关负

责人目前已被控制。

昨天凌晨，调查人员对两个仓

库———原料仓库和成品仓库进行

封存处理，共封存近2000吨原料和

成品。“ 现在正在逐一梳理，哪些

是属于问题产品。”市食药监局副

局长顾振华告诉记者。但是，涉及

的原料和成品数量太大，调查人员

正在紧张调查之中。

在现场，企业负责人表示，一

共有21 个成品的品相。同时这21

个成品的品相，一共用到了262个

原料的批次。要查21 个成品过往

两年的所有记录，查询的数据达88

万多个。

同时，对于企业和客户的名单

查起来也比较困难。执法人员在现

场发现一份客户名单，共有三张A4

纸，每张上面有五六十家企业名

称，意味着有近1 50家客户。为了

谨慎起见，上海食药监已将这份名

单上交到国家食药监总局。

“ 问题操作”系高层指使
昨天上午，福喜公司生产线全

面停产，工人也已陆续撤离厂区，

调查人员正在取证。在前晚突击检

查中，调查人员获取了一张名为

“ 缓慢消耗”的表格，其中清楚写

明公司对很多过期原料下达的处

理意见为“ 销售”，有些批次的产

品金额超过十万。

在调查组的约谈中，上海福喜

相关责任人承认，对于过期原料的

使用，公司多年来的政策一贯如

此。当调查人员问及：“ 这需要经

过谁的授意，谁的同意才能实施这

样的行为？”上海福喜质量部经理

张晖回答。”“ 至少厂长以上。”

而对于次品的回收再利用也是

公司明定的政策。张晖称：“ 次品是

指产品做出来之后没有达到客户要

求，我们会把这批产品封存下来。

顾振华表示，对这一事件一定

会严查到底，“ 我们要把问题产品

进行锁定，对媒体所披露的信息，要

一一核对，加以锁定以后，这样才

能够最终确定这个问题产品。”对

问题产品不管涉及到哪一个企业，

都将严惩不贷，确保消费者健康。

市食药监局还表示，为了举一

反三，将对肉类生产加工企业和快

餐连锁企业展开全面检查。

福喜集团称愿承担全部责任
被曝光近24小时后，昨天，上

海福喜所属福喜集团终于打破缄

默表态，福喜集团在声明中向消费

者致歉，称上海福喜事件“ 是一起

个体事件”，同时称“ 愿为整个事

件承担全部责任”。

记者看到，福喜集团在其中文

官网首页发布一份中英文对照声

明。声明中写道，福喜集团对关于

其子公司上海福喜食品有限公司

产品的报道高度重视，并已在第一

时间接管此事。同时称“ 公司管理

层对报道感到震惊”，续称“ 公司

已成立调查小组，全力配合相关监

督管理部门的调查，并同步进行内

部调查。”

麦当劳必胜客封存问题产品
上海福喜的供货名单令人咋

舌，包括麦当劳、肯德基、必胜客等

知名品牌合作伙伴。一时间，各家

洋快餐企业被推上了风口浪尖，多

家企业纷纷给出说法。

前夜，麦当劳发声明称，第一

时间通知全国所有餐厅，立即停用

并封存由上海福喜提供的所有肉

类食品。同时，公司立即成立调查

小组，对上海福喜及其关联企业展

开全面调查。昨天上午，麦当劳发

出第二项声明，称餐厅断货恳请消

费者谅解。

百胜集团也在昨日发表声明

称即刻停用上海福喜原料。昨日7

点30分左右，记者来到位于人民广

场的肯德基餐厅，发现所有产品都

在销售。肯德基给出的解释是，上

海福喜产品并未供应给上海门店。

百胜集团表示，经清查，只有必胜

客的一款产品受到影响———岩烤

得克萨斯牛肉，该产品目前已经停

售。昨日中午1 2时许，肯德基官博

发布消息称，除福建少数餐厅外，

其他餐厅都未使用福喜原料。

目前，麦当劳已经封存了涉案

的牛肉、鸡肉等产品4500多箱。必

胜客也已封存了调味牛肉类产品

500多箱。

与此同时，国家食药监总局部

署各地食品药品监督管理部门对

欧喜投资（ 中国）有限公司（ 上海

福喜投资方）在河北、山东、河南、

广东、云南等地投资设立的所有

食 品 生 产 企 业 立 即 开 展 全 面 彻

查，严密排查企业原辅料购入和

使用、生产过程控制、产品销售记

录等，对发现的违法违规行为严

肃查处。

福喜集团致歉并称“ 承担全部责任” 企业相关负责人承认“ 问题操作”系高层指使

近150家关联客户 名单被上交到国家食药监
上 海 福 喜 食 品 有 限 公 司

（ 以下简称上海福喜）被曝涉嫌
使用过期、变质等劣质原料生产
加工食品，目前企业已被查封，
企业相关负责人承认“ 问题操
作”系高层指使。上海福喜所属
福喜集团昨日发表声明向消费

者致歉。
市委书记韩正对此高度重视，立即作出批示：食

品安全关系群众的健康与安全，必须“ 零容忍”。市食
药监、公安、工商等部门必须共同彻查严处，依法一追
到底，查处情况必须及时向社会公布。

市委副书记、市长杨雄也批示要求市食药监局等
部门严肃查处、严格问责、决不放过。同时，要举一反
三、查堵漏洞，通过此事的处理，使本市食品安全水平
和监管水平得到实质性提高。

青年报记者 顾金华 马鈜（ 除署名外）

福喜“ 问题肉”

德克士：要求全国餐厅封存下架上海福喜生产的火腿片，并停止贩

售早餐火腿三明治。

赛百味：赛百味中国餐厅的产品不使用福喜集团的任何肉类制品。

宜家：2013年9月起，上海福喜食品有限公司不再为宜家提供任何食

品原料。

星巴克：与上海福喜无直接业务往来。

吉野家：上海福喜并非原料供应商。

7-11：目前仍在调查。

汉堡王：并未发表声明，但悄然下架两款产品。

部分企业回应

昨日，吴江路上的一家麦当劳贴出 告示：提供有限菜单。


